

## Compte rendu du conseil de Penhars

13 mai 2025

Lieu de la rencontre : Salle de l'Odet, bâtiment de la Providence

Horaires : 20h-22h

Nombre de personnes présentes : 13

### Déroulement de la rencontre

#### **1 Retour sur les idées de micro-projets et questionnement aux membres sur la volonté de s'investir dans ces projets 40'**

Rappel : la démarche des micro-projets avait été initiée pour prendre en compte les idées de projets des habitants, fonctionner si besoin par commission et ainsi développer l'activité du conseil.

#### ***1 Fournitures de pinces à déchets au Bois d'amour***

Idée proposée au départ par Pascal Michel. Il y a actuellement une opération « Quartier Clean », pilotée par la MPT de Penhars.

**Décision :** prendre rendez-vous avec la MPT pour explorer les suites et une éventuelle collaboration. Bahatdin Altintas prend contact avec la MPT de Penhars. Isabelle et Bahatdin sont volontaires pour accompagner Gaëtane.

#### **2 Déambulation au bois d'amour avec les services de la ville et autres décideurs.**

Ce projet prend de l'actualité avec les travaux de la voie verte. Il y a également un problème de signalisation. C'est une étape sur un projet plus important consistant à mettre en relation les différents utilisateurs du Bois d'Amour de plus en plus fréquenté.

Le samedi matin paraît incompatible avec la présence de professionnels de la ville. Proposition du vendredi soir.

Des travaux ont été réalisées les années précédentes sur les utilisations du Bois d'amour, et il est dommage et décourageant de les perdre. Claude Lebrun a peut-être cet historique.

#### **Décisions ;**

Récupérer l'historique des travaux réalisés par le conseil de quartier les années précédentes pour alimenter notre réflexion. Il s'agit de dégager plusieurs dates et de faire un sondage pour choisir la plus favorable. Gaëtane sonde les services de la ville à ces sujets.

#### **3 Aménagement terrain rue Robert Scumann**

Ce projet consiste à aménager ce terrain, déjà fréquenté par les jeunes et les personnes âgées de l'Ehpad à proximité.

Le partenariat avec le lycée Thepot ne peut pas aboutir pour des raisons de normes de sécurité, pour la création d'un but de foot (équipement normé et contrôlé). La voie des partenariats avec des structures éducatives comme Thepot ou des Segpa pour de petit aménagement est à garder en réserve pour d'autres projets, ces structures étant à la recherche de travaux pour les élèves (menuiserie ou autre).

Proposition de prendre en charge le but de foot par le Conseil de Quartier et accord de la mairie pour le fixer.

[Décision : Accord de principe du conseil de Quartier pour qu'Isabelle propose des devis afin qu'il se prononce aux vues des coûts \(Budget total du conseil de Quartier 25000 € pour l'année\).](#)

## **2 Questionnement aux membres si envie de proposer d'autres idées 2021-**

**-Plusieurs demandes de bancs (terrain de pétanque Ty Rouz, Chemin de halage, Etc..)**

**Décision** : Le point précis est à faire en relation avec les projets réalisés ou prévus dans le cadre de projets participatifs. Au cas où ils échappent aux projets participatifs, ils sont à présenter plus précisément au Conseil de Quartier.

**- Mise en relation des différentes initiatives et projets existant sur Penhars concernant les personnes âgées.**

De nombreuses initiatives autour de la lutte contre l'isolement des personnes âgées existent sur Penhars, souvent prises en charges par des bénévoles au sein de différentes structures.

Le Conseil de quartier n'a pas vocation à prendre en charge ces initiatives mais à les encourager et les mettre en relation afin de leur apporter aide et appui.

[Décision : création d'une nouvelle commission \(avec groupe WhatsApp\), pour ce projet . \(Estelle, Rose-Marie, Isabelle, Philippe\)](#)

## **3 Question sur comment on recrute plus de membres**

Cet échange est nécessaire car le faible nombre de présents pèse sur l'activité et la motivation des participants. Plusieurs idées sont données.

C'est un phénomène général, l'implication des habitants est très faible comme , par exemple, les réunions publiques sur le réseau de chaleur l'ont montré. Parmi les explications, sont notées l'absence de résultats et d'effet dans la durée de l'investissement même éphémère des personnes.

Parfois il s'agit d'un simple manque d'informations, parfois d'un oubli total des travaux importants qui n'ont pas donné d'effet immédiats.

Parmi des propositions émises :

- Être présent sur la totalité du territoire de Penhars qui ne se résume pas à Kermoysan – Terre Noire. La décision déjà prise précédemment de se réunir dans différents lieux tels que Corniguel et Moulin vert doit être poursuivie.
- La perte de l'historique des années passées pèse sur la motivation des anciens membres des conseils de quartier. Il paraît important de récupérer ces travaux afin d'aider au fonctionnement actuel et de montrer que l'investissement des habitants peut avoir des conséquences durables.
- Participation aux événements de Penhars (REVA, fête des abeilles, fêtes du moulin vert ...) en tant que conseil de quartier.
- Création de flyer par la Mairie, dont une partie sera mise à disposition des conseils de quartier.
- S'inspirer et participer aux initiatives innovantes du Conseil Municipal des jeunes. Notamment à l'occasion du projet de fresque avec un artiste prévu lors de la Rue est vers l'Art.
- Rappel : possibilité pour tous les membres du conseil de quartier qui le désirent de s'inscrire sur le groupe WhatsApp du conseil de quartier en contactant un(e) des administrateurs Gaëtane, Isabelle ou Philippe).

#### **4 Relations du Conseil de Quartier avec l'adjoint au maire en Charge de Penhars 30'**

L'adjoint du maire en charge de Penhars ne fait pas partie du conseil de quartier. Cette réalité ne doit pas empêcher de le solliciter, comme un acteur incontournable de Penhars, au courant de l'historique du conseil de quartier.

**Décision :** le solliciter pour la déambulation au bois d'amour (une fois les dates connues) et solliciter un temps d'échange à propos de l'historique.

#### **5 Point de Gaëtane sur l'avancement des projets participatifs**

A la demande d'un des membres du conseil de quartier, un temps d'information sur les projets lauréats du budget participatif réalisés et en cours est présenté :

Sur les 54 projets lauréats (des deux éditions du dispositif), 25 ont été réalisés à ce jour.

La projection pour la fin 2025 est un taux de réalisation de 39 projets sur 54.

Budget participatif 2022

Ont été réalisés :

- Des vergers dans les quartiers
- Sécurisation aux abords des écoles (mise en place de figurines avertissant la proximité d'une école) – projet toute ville mais dont l'école Jean Monnet est équipée à Penhars
- Recyclage des mégots- projet toute ville (différents cendriers urbains ont été installés sur le territoire de la Ville de Quimper, dont plusieurs à Penhars)
- Stations de réparations vélo – projet toute ville (installation d'une borne à proximité de la MPT de Penhars)

En cours :

- Terrain multisports (Moulin Vert) – réalisation en juillet 2025 – ouverture du terrain à côté de l'école, au grand public, sur des horaires définis, grâce à l'installation d'un portail automatique
- Flâner sur les bords du Halage – pas de date de réalisation à ce jour – installation de bancs grâce à un bardage en bois, sur les murets du chemin du Halage
- Signal'éthique – projet toute ville - réalisation fin 2025/ début 2026 – mise en avant des cheminements piétons grâce à une signalétique adaptée

Budget participatif 2023

Ont été réalisés :

- Troc & dons – installation d'une armoire à dons sur la place « des castors », face au centre social des abeilles
- Verger à Kerlan Vian
- Tables de jeux d'échecs – derrière le centre commercial des 4 vents
- Armoire à dons – projet toute ville – incendiée en décembre ; réinstallation d'une nouvelle en septembre 2025, grâce au budget du conseil de quartier de Kerfeunteun
- Terrains de pétanque – projet toute ville – installation dans différents quartiers dont la rue Ty Roux, à Penhars

En cours :

- Barbecue à Pencalet – installation d'une plancha électrique – pas de planning pour l'instant
- Compost partagé – à proximité des immeubles, sous le rond-point du Ludugris – réalisation juin 2025
- Station étape au bois d'amour – mise en place d'un abri à vélo et d'une table de pique-nique au bois d'amour – pas de planning pour l'instant

- Création d'un espace artistique – installation de 3 panneaux à destination des habitants et des acteurs de quartier pour exposition temporaire, à côté de la plaine du Moulin Vert – réalisation faite mais pas d'exposition à ce jour, lancement fin juin/ début juillet 2025
- Mur d'escalade – projet toute ville – installation d'un mur d'escalade de 3,5m sur la cité sportive de Penvillers – septembre/ octobre 2025
- Parkour park – projet toute ville – installation d'un équipement permettant la pratique du Parkour, sur la cité sportive de Penvillers – septembre/ octobre 2025
- Numérique inclusif – projet toute ville – installation d'une signalétique indiquant la WIFI gratuite proposée par la Ville – septembre 2025
- Arceaux à vélo – projet toute ville – installation d'arceaux à vélo dans différents sites de la Ville, notamment à proximité des abris de bus – fin 2025

**Décision** : Sur le projet de verger à Kerlan Vian (porté par Frederic), fournir le bilan financier afin de comprendre les coûts (et s'ils incluent l'entretien des arbres) et d'envisager un prolongement du projet en donnant des informations sur l'utilisation, l'entretien, etc.

### **6 Questions diverses**

Deux questions diverses sont émises et alimenteront l'ordre du jour prochain :

- Compte-rendu de la consultation sur la future place st François, ayant eu lieu en mars dernier. Isabelle nous en fera part lors de la prochaine rencontre.
- Verger de Kerlan Vian : retour sur les investissements et quelles perspectives pour embellie du projet

### **Collation**

